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Aos  seis  dias   do  mês  de  Maio  de  Dois  Mil  e  Quinze,  às  oito  horas,  reuniram-se  nas
dependências da Agência do Trabalhador os membros do Conselho Municipal do Trabalho,
atendendo a convocação do ofício Oito de dois mil e quinze,  para tratar sobre:Panorama
Mercado de Trabalho Formal do 1º Trimestre;Diagnóstico referente condições de trabalho/
relação  de  trabalho  dos  carregadores  de  frango  no  município;Assuntos  Gerais.Márcio
Brondani e Marcos Flávio Frazão justificaram a ausência por motivos pessoais e profissionais.
Lori  Frehlich,  presidente,  deu  as  boas  vindas  a  todos,  agradeceu  a  presença  das  pessoas
convidadas, Promotora Dra. Cristiane Aparecida Ramos, Representante do Dpto. Jurídico C
Vale  Dr.  Joberson   de  Lima,  do  Representante  do  Dpto.  Avícola  Maikon  Buttini  e  da
Secretária de Industria e Comércio Lara Beatrice Biezus e da Assistente Social Nyelen Delani
Potrick da Assistência Social e comentou pauta da reunião, passando a palavra para Roselei ,
secretaria-executiva  para  explanar  sobre  indicadores  do  mercado  de  trabalho  do
município.Roselei colocou que segundo dados apresentados pelo Caged  no primeiro trimestre
de 2015 foi apresentado um percentual negativo de 12,08% (doze, oito por cento) comparado
no mesmo período de 2014 na colocação de trabalhadores no mercado de trabalho, e que
reflexo disso já se dá dentro do departamento de captação de vagas onde se percebe grande
análise dos empregadores no que tange a novas contratações ou abertura de novas vagas,
tentando  maximizar  o  máximo  o  aproveitamento  dos  colaboradores  existentes.Grande
número  de  vagas  ainda  se  encontram em  aberto  para  seleção  de  trabalhadores,  onde  se
encontra dificuldades devido á falta de qualificação nas áreas solicitadas bem como baixa
escolaridade  dos  trabalhadores  desempregados.No  que  tange  aos  encaminhamentos  de
Seguro-desemprego houve uma diminuição de encaminhamentos de 16,75 (dezesseis , setenta e
cinco por cento) se comparado aos números de 2014, Roselei, explicou que este resultado se
deu em função de mudanças nas normativas Seguro-Desemprego bem como de alterações no
período  aquisitivo.Dentro  desses  indicadores  José  Pasqualoto,  Lara  Beatrice  Biezus,  Lori
Frehlich  e  Nyelen  Potrick   fizeram  referência  da  falta  de  persistência  dos  trabalhadores
desempregados ou segurados em frequentar um curso de qualificação, bem como o apoio dos
mesmos em cima dos benefícios sociais. O próximo assunto da pauta já discutido em reunião
realizada  25/09/2014  ficando  lacunas  em  abertos  referentes  informações  da  relação  de
trabalho entre catadores de frango, empresa C Vale e Proprietários de aviários.Dr. Joberson
falou que houve grandes avanços no sentido de que hoje todas as empresas intermediárias são
Pessoa Jurídica e que  a relação se dá entre empresas e donos de aviários e que está em fase de
elaboração, quase concluída, onde o contrato será entre C Vale e empresas contratadas para
prestação de serviços, a tendência é que todos os trabalhadores tenham vínculo formal para
assim garantir os direitos dos trabalhadores. Maikon, do Dptº avícola da C Vale  reforço que
atualmente  estão atuando no município  cinco empresas  formais,  com o total  de dezessete
equipes de trabalho para realizar a prestação de serviços nos aviários.Comentou que pelo
ramo de  atividade  existe  bastante  rotatividade  de  funcionários.Dr.  Joberson  e  Maikon  se
colocaram a disposição para prestar qualquer esclarecimento sobre este trâmite ou qualquer
outra  informação  que  o  conselho  considerar  relevante.  Neivair  e  Ivânio,  conselheiros
comentaram  sobre  avanços  das  suas  diferentes  formas  e  alterações  efetivas  e  que  o
SINTRASCOOPA têm  participado  das  conversas  que  estão  avançando  gradativamente  e
positivamente.



Dra.  Cristiane  também reforçou  que  questão  dos  avanços  e  que  sabe  que  casos  isolados
acontecem  mas  que  muitas  vezes  fogem do  controle  de  qualquer uma das  partes.Nyelen,
peguntou  se  era  de  conhecimento  dos  conselheiros  que  menores  realizariam  este  tipo  de
trabalho, pois que o município foi notificado baseado no sendo IBGE que no município estava
se tendo a prática de menores inseridos na informalidade no mundo do trabalho e que um
trabalho de mapeamento e acompanhamento está sendo feito pela secretaria de assistência
social neste sentido. E que no dia 12/06 será feito uma campanha de Combate ao Trabalho
infantil  e  solicitou  apoio  dos  conselheiros  nesta  ação.Dra.  Cristiane  comentou  que  esses
indicadores foram feitos há cinco anos atrás e que essa realidade se mostra diferente nos dias
atuais  devido  a  ações  já  efetuadas  mas  requer  atenção  permanente.Feitos  na  sequência
inúmeros apontamentos positivos referente ao Programa Jovem Aprendiz desenvolvido pela C
Vale e pela entidade Serviço de Obras Sociais.O conselheiro Neivair fez referência a outro
assunto também já discutido em reuniões anteriores no que tange a realização de trabalhos
pelos estrangeiros no município. Dra. Cristiane e Dr. Joberson  explicaram que muitas ações
de prevenção foram feitas em parceria da Secretaria de Saúde e a Empresa C Vale com o
acompanhamento  do  Ministério  Público  e  que  estas  ações  vão  se  estender  á  outras
empresas.Nivair reforçou que o Sindicado estará sempre de portas para o diálogo e para
desenvolver  ações  conjuntas.  Roselei,  secretária-executiva  do  conselho  também  ressaltou
aberta pra receber assuntos e serem debatidos pelo Conselho Municipal do trabalho e que no
conjunto as ações são mais eficazes.Para finalizar Lori, presidente, destacou que somos um
grupo de trabalho todos de igual importância e que juntos podemos continuar com ações que
venham em benefício co mundo do trabalho de Palotina, dando por  encerrada a reunião. Eu
Roselei Gubert Delai, lavrei a presente ata que após lida foi aprovada.
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